

PRESIDENTE LAGOS: "SEAMOS CUIDADOSOS, PORQUE ESTAMOS JUGANDO CON LA HONRA DE MUCHA GENTE"

Afirmó el Mandatario al referirse a la prudencia con que hay que abordar el tema de la corrupción en nuestro país, sin desestimar la gravedad del llamado "Caso Coimas". En ese sentido, aseguró que este hecho involucra a un grupo definido de personas y que en ningún caso afecta a toda la Concertación, ni a los 240 mil funcionarios públicos, los que "no son ni delincuentes ni ladrones".

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, se refirió este mediodía en entrevista con radio Bío Bío, al desarrollo que ha tenido el denominado Caso Coimas y a la prudencia con la que hay que abordar el tema, no "para minimizar lo que ha ocurrido", dijo, sino porque está en juego la honra de muchas personas. "La justicia hará lo que tiene que hacer. Yo como Presidente haré lo que tengo que hacer. Aquí no hay nadie que esté por sobre la justicia", expresó el Primer Mandatario y añadió "seamos cuidadosos, porque estamos jugando también con la honra de mucha gente; es tan fácil enlodar y tan difícil después limpiar".

En una extensa entrevista efectuada en los estudios de la radioemisora, que se prolongó por más de una hora, el Mandatario manifestó la decepción que se siente frente a hechos de esta naturaleza, pero recalcó que se trata de situaciones puntuales que no afectan al sector público en su conjunto. "Tenemos 240 mil funcionarios públicos y esos 240 mil funcionarios no son ni delincuentes ni ladrones, son gente que tiene la camiseta bien puesta, y que hacen un tremendo esfuerzo por salir adelante", aseguró el Jefe de Estado. Subrayó luego que "toda familia puede tener de repente un tremendo terremoto, pero la familia sigue construyéndose hacia adelante, y aquí si ha habido un terremoto la posibilidad de tomar medidas y de mejorar es muy grande", dijo.

En ese sentido el Presidente Lagos reconoció que la coalición, enfrenta su peor crisis en doce años de gobierno, señalando que "se llega al fin de una etapa y creo que es bueno". Agregó que la mejor manera de enfrentar este trance es que los distintos ámbitos de la sociedad tomen las medidas que le competen para evitar que hechos similares vuelvan a repetirse, y el Gobierno está tomando las suyas. Prueba de ello, dijo, son las medidas dadas a conocer en el día de hoy por los ministros Mario Fernández y Nicolás Eyzaguirre, destinadas a elevar las exigencias en el sector público. "Las medidas de hoy son muy drásticas, implica por ejemplo que un número muy grande de funcionarios dejará de ser nombrados por el Presidente de la República y serán hechos por concurso; implica por ejemplo que en las empresas públicas nadie puede tener una remuneración superior a la del presidente del Banco Central", explicó el Presidente Lagos. Añadió que también "debe hacer algo el parlamento respecto de sus parlamentarios, los partidos respecto de sus dirigentes, el gobierno respecto de las medidas que va a tomar en un conjunto de ámbitos, y por cierto lo más importante el Poder Judicial, que es el que tiene que hacer su tarea".

Consultado acerca de si utilizará la facultad que tiene de solicitar al Tribunal Constitucional la inhabilidad de los seis parlamentarios cuestionados, para evitar que la Concertación pierda la mayoría en la Cámara de Diputados, el Presidente Lagos fue enfático en señalar que ese es un cálculo que "tampoco me parece elegante, porque la inhabilidad se pide por razones éticas". Sobre esto último, recalcó que "pretendo guiarme por consideraciones éticas y morales, que tienen que ver con la sanción a la corrupción" y reiteró la necesidad de "no crucificar ni linchar anticipadamente a nadie; eso me parece es muy importante en un país".

Al respecto subrayó que es justamente "este juego de la negociación menor" el que ha llevado a parte de la clase política a la situación que hoy se conoce por el Caso Coimas, señalando que "ese análisis es lo que hace más mal a la clase política chilena, el análisis de la cuenta chica y no el análisis de la mirada en el horizonte con valores éticos que a todos nos tienen que interpretar".

El Mandatario explicó que su primera reflexión, al enterarse de la solicitud de desafuero para seis diputados, fue el deterioro que esto podría implicar en la imagen de Chile en el exterior. "Porque para la comunidad internacional somos un país que tiene un prestigio y ese prestigio tenemos que preservarlo entre todos, es parte de nuestro capital", aseguró el Presidente Lagos. Añadió luego que "si esto disminuye el capital, entonces hay que trabajar con más fuerza, hay que tomar más medidas, para recuperar ese capital que nos permite andar por el mundo con dignidad".

Sobre esto último, el Jefe de Estado reiteró que "este es un país de gente decente en su inmensa mayoría y también en la clase política", e insistió en la necesidad de ser cuidadosos en la forma con que se aborda el tema de la corrupción. Del mismo modo destacó que el país continúa funcionando en cada una de las tareas que tiene por delante, razón por la cual la ciudadanía debe estar tranquila y confiar en el buen funcionamiento de las instituciones judiciales.